

# Pastorale Québec

Volume 126, numéro 3 • Juin 2014



Deux doubles  
canonisations:  
**Marie de  
l'Incarnation  
et M<sup>gr</sup> de Laval**  
**Jean-Paul II  
et Jean XXIII**

**375<sup>e</sup> des  
Augustines et  
des Ursulines**

**Jubilé du 350<sup>e</sup>  
à Notre-Dame  
de Québec**

## Premier plan

**3** Deux doubles canonisations

## Voies de passage

**5** Marie de l'Incarnation : *La Joie de l'Évangile*

**8** Pourquoi saint François de Laval?

## Vie diocésaine

**11** 375 ans en ce pays

**13** Vibrant Jubilé à Notre-Dame de Québec

**15** En mémoire de...

- L'abbé Alphonse Levasseur
- L'abbé Gérard Lortie
- Le chanoine Jean-Marie Chamberland
- L'abbé Bernard Lapointe
- L'abbé Ronaldo Benoît
- Le père Gilles Desjardins

**17** – Un grand rendez-vous diocésain pour les assemblées de Fabrique

- Préserver les archives des instituts de vie consacrée

**18** La croix de Jésus rassemble

- Marche œcuménique à Québec

**20** Les ados ont pris la Porte

**21** – Une JMJ diocésaine en Beauce

- Un premier mandat pour notre nouveau cardinal

**22** Réunion de famille pour l'Action catholique

**23** Nominations diocésaines

**24** Séminaire sur la vie de famille de l'OCVF

- Remettre de l'avant la famille chrétienne

**25** Une marche nationale bien vivante... et animée

## Carrefour

**26** Comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8,31)

- Autorité*, ce mot qu'on ne veut plus entendre...

**28** Cinéma

- Le naufrage de Noé

**29** Livres

**33** En bref

**36** Méditation

- L'unité à atteindre

## LIMINAIRE

# Le temps de la reconnaissance

Nous voici donc de retour. La vie de l'Église dessinant toujours les contours de notre travail, nous vous livrons ce mois-ci un numéro fortement axé sur les canonisations et les anniversaires, puisque ceux-ci sont très nombreux par les temps qui courent. À travers les canonisations de Marie de l'Incarnation et de François de Laval, celles de Jean-Paul II et de Jean XXIII, nous n'avons trouvé qu'un petit espace pour souligner la reconnaissance d'héroïcité des vertus de Marcelle Mallet et Marie-Clément Staub mais nous gardons ouverte la possibilité d'y revenir. Entre-temps, celles et ceux qui vivent non loin de la cathédrale Notre-Dame de Québec peuvent constater que l'effet du 350<sup>e</sup> bat son plein, avec un maximum de groupes en pèlerinage tous les jours. Quant au 375<sup>e</sup> des Augustines et des



Ursulines à Québec, les célébrations ne font que débiter mais devraient illuminer notre été.

La reconnaissance, ce pourrait être aussi pour les confrères prêtres récemment décédés, dont la liste s'est beaucoup allongée au cours des derniers mois. Malheureusement, nous devons souvent nous contenter de faire le minimum; rappelons à cet effet que nous sommes toujours heureux de recevoir des témoignages pouvant être intégrés au bref hommage rendu à l'un ou l'autre, nous sommes à votre remorque à cet égard. Plus globalement, la reconnaissance peut consister à faire ressortir une bonne partie de ce qui est réalisé dans notre Église diocésaine. Là aussi, il y aurait plus à faire, à dire, à relever. Nous continuons à nous y employer, avec votre aide. En attendant, merci de nous lire.

*René Tessier*